



КЫРГЫЗ РЕСПУБЛИКАСЫНЫН МИНИСТРЛЕР
КАБИНЕТИНИН ТӨРАГАСЫ — КЫРГЫЗ РЕСПУБЛИКАСЫНЫН
ПРЕЗИДЕНТИНИН АДМИНИСТРАЦИЯСЫНЫН ЖЕТЕКЧИСИ

« 11 » 04 2024 г.

№ 18-3072

Для Кыргызской Республики большая честь выступить в качестве места проведения 10-го горно-геологического форума MINEX Центральная Азия, который состоится в Бишкеке 19–20 июня 2024 года.

Предстоящий Форум направлен на привлечение иностранных компаний, инвесторов и партнеров для обсуждения новых возможностей сотрудничества в продвижении устойчивого развития горнодобывающей промышленности стран Центральной Азии.

Центральноазиатский регион, в том числе и Кыргызская Республика, обладает богатыми минеральными ресурсами, предоставляющими широкие возможности для развития инфраструктуры, перехода к зеленой энергетике и содействия устойчивому росту мировой экономики в условиях вызовов, связанных с глобальным изменением климата.

Центральная Азия выделяется крупнейшими в мире запасами урана, а также редких и редкоземельных металлов. В 2022 году только на Казахстан пришлось 43 % мировой добычи урана. Узбекистан намерен удвоить добычу урана до 7 100 тонн к 2030 году, позиционируя себя как второй по величине производитель урана в мире. Между тем Кабинет Министров Кыргызской Республики рассматривает возможность отмены моратория на добычу урана и готов к обсуждению сотрудничества с соседними странами и международными партнерами.

Во всех странах центральноазиатского региона развернуты масштабные программы геологоразведочных работ, разрабатываются национальные базы данных, оцифровываются геологические данные, стандартизируются методы классификации запасов, повышается эффективность добычи полезных ископаемых, минимизируется воздействие добывающей деятельности на окружающую среду. Трансграничное и международное сотрудничество с инвесторами и технологическими посредниками имеет ключевое значение для раскрытия минеральных богатств и создания надежных цепочек поставок между странами Центральной Азии и мировыми рынками.

В дополнение к возможностям, имеющимся в минерально-добывающей отрасли, наша страна и в целом центральноазиатский регион, предоставляют инвесторам привлекательные условия для создания производств по выпуску разнообразной продукции, включая автомобили, электрические батареи, солнечные панели и другие товары народного потребления.

Изменение климата и управление водными ресурсами представляют собой серьезные вызовы, требующие совместных усилий стран Центральной Азии, а также поддержки со стороны международных партнеров и инвесторов.

Кабинет Министров Кыргызской Республики готов содействовать проведению двусторонних и многосторонних встреч в рамках Форума для обсуждения возможностей геологической разведки, добычи и переработки драгоценных металлов и критически важных минералов, а также производства энергии из возобновляемых источников.

Мы будем рады оказать участникам Форума традиционное кыргызское гостеприимство и способствовать формированию новых торговых и инвестиционных возможностей вдоль исторического Великого шелкового пути, который на протяжении тысячелетий соединял страны Европы и Азии.

**Председатель
Кабинета Министров
Кыргызской Республики**



А.У. Жапаров

It is a great honour for the Kyrgyz Republic to serve as the host country for the upcoming 10th MINEX Central Asia Forum, scheduled to take place in Bishkek on the 19th and 20th of June 2024.

The upcoming MINEX Central Asia Forum aims to attract foreign companies, investors, and development partners to explore new opportunities for collaboration in advancing Sustainable Development within the Central Asian mining industry.

Central Asian region, including the Kyrgyz Republic, possesses abundant mineral resources, presenting vast opportunities for infrastructure development, the transition to green energy, and the promotion of sustainable growth in the global economy amidst the challenges posed by global climate change.

Central Asia boasts the world's largest reserves of uranium, as well as rare and rare earth metals. In 2022, Kazakhstan alone accounted for 43 % of global uranium production. Uzbekistan aims to double its uranium output to 7,100 tons by 2030, positioning itself as the second-largest producer worldwide. Meanwhile, the Cabinet of Ministers of the Kyrgyz Republic is contemplating lifting its moratorium on uranium mining and is receptive to collaborating with neighbouring countries and international partners.

All countries in the Central Asian region have launched extensive programs for geological exploration and are developing national databases, digitising geological data, standardising methods for classifying reserves, enhancing production efficiency, and minimising the environmental impact of extractive activities. Collaborating across borders and internationally with investors and technology facilitators is crucial for unlocking the mineral wealth and establishing dependable supply chains between Central Asian countries and global markets.

In addition to the opportunities available in the mineral extraction industries, our country and Central Asian region in general, provides investors with attractive conditions for establishing local production facilities for a variety of products, including cars, electric batteries, solar panels and other consumer goods.

Climate change and the management of water resources pose significant challenges that require collaborative efforts among Central Asian countries, as well as support from international partners and investors.

The Cabinet of Ministers of the Kyrgyz Republic is prepared to facilitate bilateral and multilateral meetings during the Forum to discuss opportunities for exploring, producing, and processing precious metals and critical raw minerals, as well as generating energy from renewable sources.

We anticipate sharing our traditional Kyrgyz hospitality with Forum participants and facilitating new trade and investment opportunities along the historical Great Silk Road, which has connected Europe and Asia for millennia.

**Chairman of the Cabinet of Ministers
of the Kyrgyz Republic**

Akylbek Zhaparov